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Relatório de Audiência

Dia: 7 de novembro de 2012                                                                          

ENTIDADE: Pró-Associação de Aposentados, Pensionistas e Reformados

ASSUNTO: Consequência da Proposta de Lei do Orçamento do Estado para 2013 
para os aposentados, pensionistas e reformados.

Recebida pelos Senhores Deputados:

 Paulo Batista Santos (PSD), Vice-Presidente da Comissão; 

 João Galamba (PS);

 Vera Rodrigues (CDS-PP).

Síntese dos Temas Abordados:

O Senhor Vice-Presidente da Comissão deu as boas-vindas à delegação da Pró-

Associação de Aposentados, Pensionistas e Reformados, apresentando os Senhores 

Deputados presentes e dando conta do modo de condução dos trabalhos, após o que 

enquadrou a audiência no âmbito dos trabalhos de apreciação, na especialidade, da 

Proposta de Lei 103/XII/2.ª (GOV) – Aprova o Orçamento do Estado para 2013. 

A delegação da Pró-Associação efetuou uma exposição inicial, contestando diversas 

medidas constantes da Proposta de Lei suprarreferida, nomeadamente quanto a 

contribuição extraordinária de solidariedade (artigo 76.º), a redefinição dos escalões 

em sede de IRS (artigo 176.º) e a sobretaxa de 4% em sede de IRS (artigo 177.º) que 

considera anular, na prática, a devolução do subsídio de férias, aumentando a perda 

de poder de compra (a Pró-Associação recordou, ainda, o congelamento do valor das 

pensões desde 2009), aspeto agravado com a crise atual e o apoio financeiro às 

gerações mais novas (em particular familiares). A Pró-Associação recordou o caráter 
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discricionário das medidas em curso, o facto de se tratar de um conjunto de pessoas 

sem capacidade de trabalho com vista a auferir outras fontes de rendimento do 

trabalho que compensem a diminuição das pensões e, enfim, a opinião de estar em 

causa a violação de um contrato entre os cidadãos (que descontaram durante anos as 

suas pensões) e o Estado. Enfim, a Pró-Associação afirmou-se como um movimento 

apartidário, dando conta de diversas iniciativas em curso, nomeadamente a recolha de 

assinaturas para efeitos de apresentação de uma Petição à Assembleia da República.

Em sede de debate, intervieram os Senhores Deputados João Galamba (PS) e Vera 

Rodrigues (CDS-PP), os quais agradeceram as informações prestadas sobre o setor, 

tendo a PROESPAÇO efetuado uma intervenção final para esclarecimentos 

adicionais.

O Senhor Vice-Presidente da Comissão encerrou, de seguida, a reunião, agradecendo 

todas as informações e esclarecimentos prestados, bem como o empenho cívico dos 

cidadãos presentes. Informou, adicionalmente, que seria elaborado um relatório da 

audiência, a distribuir para conhecimento de todos os membros da Comissão

(incluindo os que não tinham podido estar presentes, devido aos trabalhos 

parlamentares simultâneos àquela reunião) e a ser apreciado em reunião da mesma.

Diversas informações sobre a audiência podem ser encontradas na página internet da 

Comissão.

Palácio de São Bento, em 7 de novembro de 2012,

O Vice-Presidente,

Paulo Batista Santos


